

ATOLILLO CON EL DEDO

OBREROS QUE SALEN CON VACACIONES PAGADAS

De la fábrica de calzado costarricense:
 Rogelio Cruz
 Manuel Cordero
 Francisco Rivas
 Juan Luis Quirós
 José J. Masís
 Gilberto Quesada
 José Sánchez.
 Ramón Somarriba
 Rafael Rivera Rivera
 Gonzalo Ardón
 Alfredo Baradín
 José Antonio Laisiga

Dos nuevas victorias del Sindicato de Trabajadores de la Harina

Con la Legislación Social que nos dejó el Dr. Calderón Guardia, y que bajo el gobierno de don Teodoro Picado con el apoyo de Vanguardia Popular y los obreros organizados se ha ido cumpliendo esta legislación y para la prueba son los hechos: dos denuncias del Sr. General del Sindicato en favor de los compañeros, José Joaquín Méndez y Fernando Fernández Acuña que en arreglo extra judicial ante la Inspección

de Trabajo, recibió el primer doscientos colones por pre aviso y auxilio de cesantía otro recibo de cuatrocientos colones por preaviso y auxilio de cesantía.
 Compañeros trabajadores: es preciso darse cuenta que las Leyes que nos favorecen, no son atolillo con el dedo como dice la reacción. Nosotros no hablamos como ellos falsedades y calumnias. Hablamos con hechos y estas conquistas del Sindicato de la Harina lo demuestran.

HABLA EDWIN QUESADA

Agosto 21, 1944
 Estimado doctor Calderón Guardia:
 Por este medio deseo manifestar a usted mi agradecimiento por los beneficios que ya estoy recibiendo de sus leyes sociales en favor del pueblo. Leyes que son herencia que nadie nos podrá arrebatar nunca.
 Desde el sábado estoy en vacaciones por primera

vez en mi vida gozando de mi sueldo de cien colones.
 Muchas gracias doctor y Viva Calderón Guardia! Viva Mora! a sus ordenes Edwin Quesada Abarca.
 Viva Teodoro Picado. Viva la Confederación de Trabajadores.
 Nota este compañero nos entregó ₡ 5 como ayuda para nuestro semanario TRABAJO.
 Edwin Quesada Abarca

ABLA EL HABL A EL C. ARMANDO ESPINOZA RIOS

Por primera vez en 15 años que llevo de trabajar en la construcción, mi cuerpo no había sabido nunca lo que es descansar. No ha sido sino en este año, que el probado de este atolillo con el dedo que es muy sabroso y por el que le doy las gracias al Doctor Calderón Guardia y al Presidente don Teodoro Picado. Hago un llamamiento a todos los trabajadores para que se sindicalicen. El obrero sindicalizado es una fuerza. El obrero solo es cero a la izquierda.

HABLA MIGUEL ANEL ZURIGA

Trabajo en el Departamento de Mercaderías de Golfito y estoy comiéndome esta taza de "atolillo con el dedo" que son las vacaciones con goce de sueldo.

Mientras saboreo este atolillo digo:
 Muchas gracias doctor Calderón que dejó esta Legislación Social que nos permite a los trabajadores probar del atolillo antes que sólo comían las personas acomodadas o que tenían un patrón muy requetebueno.
 Muchas gracias don Teodoro por haber apoyado y fortalecido esta legislación.
 PFPccoaavk9

Una nueva célula

San José, agosto 16 de 1944

Compañeras Luisa González y Mg. Isabel Carvajal.
 Tenemos el gusto de informarles que ha sido formada una nueva Célula del Partido; el martes 15 de agosto. Nuestra célula fué formada por La Albizu Campos, que se hizo representar por el compañero Irving D. Cuelis. Se acordó poner a nuestra célula el nombre de "Estrella Roja", en honor del organo e insignia del glorioso ejército rojo, que en estos momentos están en las puercas de Varsovia y de la frontera de Alemania.
 Fraternalmente.

Manuel Antonio Araya M

Secretario de Actas y Correspondencia

CON LOS RESTOS

VIENE de la pág. 1

ta es la definida. Esto no quita, naturalmente, que en el mismo Acción Democrata se hayan venido moviendo elementos progresistas, tanto en la base como en la dirección. En este último plano, es decir, en la dirección, se conservan cada vez menos elementos progresistas. El virus reaccionario los va infestando a todos. En el Centro se conservan elementos progresistas equivocados que ya han comenzado a despertar. Es de esperar que en un próximo futuro y dada las nuevas circunstancias, el antagonismo entre los reaccionarios y los progresistas se acentúe hasta conducir a una crisis total, que producirá la escisión del movimiento y la depuración del nuevo partido de elementos progresistas.
 El nuevo partido político que se está estructurando en Costa Rica con los restos del naufragio cortesista será el campo de acción de las fuerzas reaccionarias. Tendará, cada vez más, a abandonar su demagogia jacobina, para usar el lenguaje fascista. La consigna más exitridente que los guiará será el "anticomunismo". Dirán, creyendo inventar una fórmula nueva: "queremos democracia sin comunismo". Dirán: queremos democracia, sin sindicatos. Dirán: queremos libertad, con bajos salarios. Dirán: queremos cultura, pero cultura a la "gloriosa". Sin pecar de profetas, simplemente observando su trayectoria, señalamos el camino de descenso de la caverna costarricense. Este nuevo tipo de caverna usa lenguaje y modales pervertidos como los del General Franco.

TRABAJO

VIENE de la pág. 1

El fué de los que no se quedaron bajo el pretexto de "salvar la escuela". Entonces supo lo que significa para un intelectual pobre quedarse sin trabajo.
 Lo vimos luego cuando hubo la tiranía tinocista interesado en los verdaderos problemas de la clase trabajadora desde su sillón de Ministro de Educación Pública. Más tarde contemplamos emocionados su actitud frente a la guerra de España cuando los costarricenses nazifalangistas — que eran miles — le volvieron la espalda y los tiranuelos de América le cerraron las puertas a REPERTORIO AMERICANO.
 REPERTORIO AMERICANO que nunca le ha cerrado las puertas a los vanguardistas y que ha reproducido tantas páginas en favor de la clase trabajadora y se une al homenaje que se tributará a don Joaquín García Monge por su labor cultural" don Joaquín no se ha contentado con dar a conocer valores literarios, sino que su actividad personal ha sido la de un hombre que no se limita a crear en el arte por el arte ni a pi carla de erudito. Pasamos una rápida mirada por su vida y lo encontramos siempre en el lugar de los hombres honrados, a veces un poco desorientado en el juicio que se hace alrededor del momento histórico y de los varones dirigentes: cuando los Tinoco, prefirió dejar su puesto en la Escuela Normal para no alcahuetar una traición contra el pueblo.

TRABAJO

VIENE de la pág. 1

Corren rumores en esta ciudad, de que la nueva Municipalidad no está haciendo nada; y al mismo tiempo se preguntan, que hay de los Vanguardistas? Por lo que el Comité Seccional se ve obligado a publicar un análisis de la labor municipal realizada por sus representantes Hernández y Picado
 —Mociones, que con el apoyo de la mayoría han pasado a ser acuerdos de esta Municipalidad y que si no se han cumplido, eso allá con el Ejecutivo Municipal que es a quien le toca ejecutar los acuerdos. El pueblo no debe ignorar que hay cierta persona empeñada en sabotear la labor de los erementos progresistas. Es necesario que el pueblo de Costa Rica, como el de Limón, conozcan estos elementos, y se deshagan de ellos cuanto antes, porque están entorpeciendo la labor de los que desean trabajar en bien de los pueblos.
 2—Moción para que se establezca en la ciudad de Limón el servicio nocturno de una botica.
 3—Moción para que se solicite al Departamento de Ingeniería Sanitaria un técnico que venga a hacer e estudio correspondiente del matadero, que hay que construir y el arreglo del mercado de carnes. Nunca se ha hecho un estudio técnico de esto y se ha malgastado el dinero.
 4—Moción para dotar a la ciudad de basureros a fin de que no fueran arrojadas a la calle y a las alcantarillas las cascarras y residuos.
 5—Cuando comenzo la P. rálisis infantil por iniciativa de nuestros representantes, se convocó a sesión extraordinaria para tomar medidas al respecto, el plan presentado por nuestros dos representantes, fué aprobado este plan contenía las medidas de emergencia más necesarias para salvar al pueblo de la epidemia que nos amenaza.
 6—Moción para festejar ante el Ministerio de Fomento, el material que se está empleando en la reconstrucción del tranvia de Home Creeck, sea de mejor calidad pues se están empleando los viejos y siendo ésta de vital importancia para la agricultura, pronto nos quedaría, mos sin ella.
 7—Moción para incluir en el presupuesto de año 45 una partida para dar a los las prestaciones a que les da derecho el Código de Trabajo.
 8—Moción para pedir al Poder Ejecutivo que gestione prioridad ante el gobierno Americano para que sea despatchada la unidad que necesita la Compañía Eléctrica para electrificar la bomba y así poder dar servicio más eficiente de agua.
 9—Moción para pedir al Poder Ejecutivo que gestione prioridad ante el gobierno Americano para que sea despatchada la unidad que necesita la Compañía Eléctrica para electrificar la bomba y así poder dar servicio más eficiente de agua.
 10—Moción para pedir al jefe de sanidad más atención en la sanidad de Jamaica Town.
 11—Moción para pedir al jefe de sanidad las condi-

TRABAJO

VIENE de la pág. 1

ciones en que trabaja el peon principalidad tiene en el mencionado lugar con todo lo necesario para una escuela y se le ceda a la Junta de Educación, para que a lo más tardar el año próximo, puedan aprovechar los niños de ese lugar por lo menos los primeros grados, siendo que pasan de 50 niños en edad escolar.
 19—Moción para pedir al señor gobernador se sirva in formar de todos los acuerdos pendientes de ejecución, y al mismo tiempo pedirle más colaboración con la corporación ejecutando los acuerdos con más energía y prontitud.
 Esta, y otros puntos que por ahora no recordamos, constituye la labor llevada a cabo en el Municipio por conozca el pueblo y juzgue, si están haciendo labor en provecho del pueblo o no.
 Creemos que el pueblo tenga razón, pues no ve ninguna buena realización, pero esta falla se debe a la falta de ejecución de los acuerdos que corresponden al señor gobernador.

EL BARRIO MODERNO

"AFI-PILAR JIMENEZ"

está abierto,

SUPPLICAMOS A LOS INTERESADOS

Pasar por nuestras oficinas para elegir su lote de acuerdo con las condiciones detalladas al reverso de sus recibos.

CADA LOTE APROVECHARA LAS VENTAJAS SIGUIENTES:

- 1º Cuadrante nuevo y calles nuevas hechas,
- 2º Aceras de 2 (dos) varas ap, con cordón y caño,
- 3º Agua frente a todos los lotes con doble tubo madre en cada calle,
- 4º Entrada de luz y fuerza eléctricas por dos lados del barrio "AFI-PILAR JIMENEZ".
- 5º La Escuela Nueva de Guadalupe a una cuadra del Barrio por la Calle principal.
- 6º La Plaza y la Iglesia a 4 (cuatro) cuadras,
- 7º Unos doce lotes tienen derecho a nuestra "paja de agua",
- 8º Centro Comercial a la misma entrada del Barrio "AFI-PILAR JIMENEZ".
- 9º ESCRITURA PUBLICA INMEDIATAMENTE, como de costumbre.

AFI, INC.

Esquina 100 varas al este del "Almacén Robert"

TELEFONO 4730. APARTADO 2035

UN ESTUDIANTE DE DERECHO DE FILIACION CORTESISTA Y BIEN CONOCIDO COMO NAZICRIOLLO, TRATO DE APROVECHAR EL DESFILE ORGANIZADO POR EL COMITE DE LIBERACION FRANCES, PARA ULTRAJAR LA BANDERA DE LA UNION SOVIETICA Y PARA INSULTAR AL GOBIERNO DEL PRESIDENTE PICADO

El estudiante Chacón, de filiación cortesista y de ideas y simpatías nazis llevó a cabo en el desfile con que se celebró la caída de París una doble provocación. Por una parte, trató de irrespetar la bandera soviética; por otra al gobierno de la República.
 El insulto al pabellón de la URSS es, además de una provocación contra un país aliado con el cual mantenemos relaciones diplomáticas,

caída del Régimen Comunista, un insulto al emblema de una nación que ha contribuido, como ninguna, al triunfo de las Naciones Unidas en esta guerra y por ende, a la victoria de nuestra propia patria.
 El insulto y la provocación contra el gobierno no fué menos grave. Chacón dijo (realmente): "antes de dos años, el pueblo de Costa Rica debe celebrar, como hoy celebra la caída de París, la

HE AQUI LA LABOR que han hecho los regidores vanguardistas de Limón

SI LAS MOCIONES NO HAN SIDO LLEVADAS A CABO, PREGUNTE EL PUEBLO DE LIMON AL GOBERNADOR DE LA PROVINCIA

12—Moción para pedir que la orden del día sea pasada con 24 horas de anticipación, para poder así estudiar los asuntos a tratar.
 13—Moción para que los trabajadores del mercado sean sometidos a las jornadas legales, de conformidad con el Código de Trabajo.
 14—Moción para elevar los salarios de los tres peones con los que se aumentó el personal del mercado para ponerlos con la jornada legal pues a éstos se les había fijado un salario inferior a los otros.
 15—Moción para eximir a los clubs deportivos reglamentados, de los impuestos municipales.
 16—Moción para que la municipalidad renuncie a las mejoras que tiene en la finca Barmouth y pedir al Poder Ejecutivo que gestione prioridad ante el gobierno Americano para que sea despatchada la unidad que necesita la Compañía Eléctrica para electrificar la bomba y así poder dar servicio más eficiente de agua.
 17—Moción para excluir del presupuesto ordinario de 1945 el peón de la Bomba pues dicho peón nunca había existido ni existe; y que dicha partida pase a formar parte en el mismo detalle, como imprevistos que no los hay.
 18—Moción para que con la partida del presupuesto vigente del "peón de la bomba" que tiene que estar intada puesto que dicho peón no existe, se acondicione una casa en mal estado que la Municipalidad tiene en el mencionado lugar con todo lo necesario para una escuela y se le ceda a la Junta de Educación, para que a lo más tardar el año próximo, puedan aprovechar los niños de ese lugar por lo menos los primeros grados, siendo que pasan de 50 niños en edad escolar.
 19—Moción para pedir al señor gobernador se sirva in formar de todos los acuerdos pendientes de ejecución, y al mismo tiempo pedirle más colaboración con la corporación ejecutando los acuerdos con más energía y prontitud.
 Esta, y otros puntos que por ahora no recordamos, constituye la labor llevada a cabo en el Municipio por conozca el pueblo y juzgue, si están haciendo labor en provecho del pueblo o no.
 Creemos que el pueblo tenga razón, pues no ve ninguna buena realización, pero esta falla se debe a la falta de ejecución de los acuerdos que corresponden al señor gobernador.